

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X, Número 3346

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón miércoles 14 de Abril de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

El sábado 16 Abril de 1915, Día de Moda

A las 9, gran estreno de la sin rival cinta

El hijo de la Garcel

(Extraordinaria)

2.000 metros - 4 partes - marca AQUILA

Es una película llena de emociones y que interesa los sentimientos desde el primer momento. Como todas las extraordinarias de la famosa marca AQUILA, su lujo es portentoso, su fotografía y arte admirable, sus artistas de los de primera fila entre los cinematográficos. El mes de Marzo pasado fué estrenada en Barcelona y obtuvo uno de los mayores éxitos alcanzados en la actual temporada.

El domingo, tres sesiones, a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto.
¡ATENCIÓN! Pronto un sensacionalísimo estreno.

CRÓNICA DE PARÍS

GUERRA A LA GUERRA!

Llamo a un carpintero de la vecindad para que me arregle unos estantes de libros.

Ha estado en la guerra, lo hirieron. Ahora vive en su pequeño taller esperando que los vecinos le encarguen algún trabajo y esperando igualmente que la República le llame otra vez a las filas, lo que no es probable. Lo hirieron en el pecho; los rayos X revelaron el lugar donde el proyectil fué a alojarse, pero los médicos no se atreven a extraerlo.

—Es un excelente compañero— dice el herido—. No me estorba en nada. Nos entendemos perfectamente. Pero cuando tiene que doblarse para recoger un pedazo de madera padece, tose y se ahoga.

Excelente mecetón. Lo conozco desde mucho antes de la guerra. Una mujer, «dacia», que cuida de la casa; un niño que crece agarrado a sus faldas; una pieza casi subterránea, antigua portería, donde vive y tiene su taller.

En los primeros días de Agosto le vi partir con su bolsa de lienzo al costado, la gorra ladeada sobre una oreja, anchos pantalones de pana a la mameuca, zapatones con clavos y un sin número de banderitas y escarpetas tricolores en las solapas del chaquetón. Formaba grupo con varios trabajadores de igual aspecto, y este grupo se juntó con otros y otros que eran como una representación de todas las clases sociales de Francia. Burgueses de aspecto opulento, señorios finos y exangües, licenciados de raído chaqué, faz pálida y gruesos lentes, curas jóvenes que sonreían con el gozo pueril del niño que va a comprometerse en una calaverada. Al frente de este rebaño humano un sargento, y a retaguardia varios soldados con el fusil al hombro. ¡Adelante!... ¡Marchen!

Y un bramido musical, una melopea grave, amenazante y monótona, surgió de esta masa de bocas redondas, brazos en péndulo y piernas que se abrían y cerraban lo mismo que compases.

C'est l'Alsace et la Lorraine
C'est l'Alsace qui nous faut
Oh, oh, oh, oh.

debe ir acompañada de orden y de mando. Es preciso que alguien dirija y que los demás sigan: por voluntad, por consentimiento... pero que sigan. En la guerra se aprende a obedecer y esto es algo. Se ven las cosas de otro modo que cuando uno vive en su casa haciendo lo que quiere. Acuérde e de los ejércitos de la primera República. Todos eran ciudadanos. Los generales ostentaban este título lo mismo que los soldados. Pero Huche, Kéiser y los otros eran unos rudos compadres que sabían mandar y hacerse obedecer.

Mi carpintero tiene sus «letras». Aparte de los periódicos y folletos de «la idea», ha leído en cuadernos sueltos a Michelet y otros artistas de la historia.

E kman y Chatrián, contaron la gran epopeya de la revolución poniendo el relato en boca de un campesino. Este trabajador en mi vecindad cuenta la gran tragedia de 1914, en la que ha sido oscuro corista, como tal vez no sabrán hacerlo los grandes historiadores del porvenir.

Mientras prepara y afina una tabla, describe las primeras semanas de la guerra, con sus errores inevitables y los inesperados avances de un enemigo traidor.

—Nosotros estábamos en el Este, donde debíamos estar guardando nuestra frontera con Alemania. Muchos acusan de imprevisión a los Gobiernos de la República. Verdaderamente faltaban muchas cosas (no tantas como en tiempos de Napoleón III); pero la frontera estaba bien guardada. Esto nadie puede discutirlo. Una cadena de fuertes cerraba el paso al enemigo. Por esto «los boches», sabiendo que no podían entrar por el mismo sitio que la otra vez, dieron un rodeo y entraron por Bélgica atropellándolo todo y rompiendo con los ingleses. ¡Qué carrera loca para ir del Este al Norte, y salirles al encuentro!

El carpintero hace un alto en su trabajo, tose y respira con cierta dificultad.

—¡Una lástima señor!... Yo estuve en Charleroi. Y Charleroi es una batalla que debió ganarse. El «abuelo» había dado órdenes para que todos marchasen hacia el enemigo, para que los generales acudieran a donde oyeran sonar el cañón, sin necesidad de indicaciones especiales. Tropezamos con el enemigo en Charleroi. Un combate de fieras. Se lo digo yo que estuve en él y no se como salir entero. Nos batimos sin artillería frente a los cañones del enemigo que eran muchos. Las regimietos calan enteros. ¡Y nuestra artillería estaba a pocas horas de distancia, sin hacer nada... esperando órdenes! Cuando nos retirábamos derrotados la encontramos en los caminos. ¡Si hubiese llegado seis horas antes!... Completamente desamparados, tuvimos que rep'egarnos bajo una lluvia de hierro. ¡Cómo caía nuestra gente! Y locos de rabia, con el entusiasmo perdido, nos dejábamos influenciar por los malos recuerdos. Todos decíamos lo mismo: «¡Nombre de Dios! ¡Igual que en 1870!»

Calla el veterano de siete meses, se lleva una mano a la boca para contener su tos y prosigue.

—El «abuelo» estaba furioso e hizo un límpido de generales sin reparos de amistad. Algunos compañeros aseguran que vieron generales entre gendarmes y sin espada. No lo creo. Pero lo cierto es que todos los jefes flojos, desobedientes y pedantes fueron puestos de lado. Los

soldados aplaudíamos. Era necesario que alguien mandase, y cuanto más dura tuviese la mano, mejor. Nos retiramos dando siempre la cara, pero nos retiramos hasta llegar cerca de París. Ahora la artillería venía siempre con nosotros. Todo funcionaba perfectamente. Las milicias iban a parar a una sola mano. Además, la experiencia nos había enseñado mucho. Nada de lanzarse como unos ciegos cantando «La Marsellesa» y con la bayoneta por delante apenas veíamos al enemigo. Los cañones eran los primeros que debían hablar; y sólo cuando ellos dijieran: «Hay bastante», avanzaríamos nosotros en el terreno preparado. Nada de valentías inútiles y heroísmos vanos. Esto sólo sirve en las guerras coloniales... Llegamos a las orillas del Marne y «nuestro viejo» habló. «Hasta aquí y ni un paso más. Ahora todos contra el enemigo y el regimiento que no pueda avanzar que muera sobre el terreno...» Y fué la batalla del Marne. ¡Siete días de combate día y noche, señor! No pudimos perseguir más al enemigo derrotado, porque las fuerzas humanas tienen un límite; porque estábamos abrumados por el cansancio, lo mismo que los «boches». Nos desplomamos de fatiga; el enemigo se dejó caer unos kilómetros más allá, anonadado igualmente, y unos y otros nos dedicamos a arañar la tierra para conservar nuestras respectivas posiciones, empezando con esto la guerra de trincheras... Luego este frente subterráneo se ha extendido desde Suiza hasta el mar, se han dado grandes batallas; los «boches» han intentado romper nuestro muro de hombres, siendo repelidos y derrotados en todas sus intenciones... En una de ellas recibí este balazo.

El carpintero se tienta el pecho como si buscara bajo la carne el relieve del escondido proyectil.

—Ya estoy sano del todo, y tan fuerte como antes. Toso por el mal tiempo, porque todos andamos con este frío algo resfriados. Pero apenas me llamen otra vez y viva en «el frente» con los compañeros, no toseré jamás. ¡Aquello es vivir! Se conoce que «el viejo» tiene gente de sobra y por esto no me reclaman.

¡Infeliz! Nadie le llamará; es inútil. Pero la esperanza de volver a la guerra le hace despreocupar como una dolencia insignificante la sofocación que le ahoga apenas se inclina sobre sus tablas.

El recuerdo de un pasado remoto, que sólo cuenta siete meses, le hace sonreír.

—Y pensar que yo era antimilitarista el año anterior por estas cosas!... Realmente, señor, yo sigo siendo antimilitarista. Amo la paz, odio la guerra y como yo piensan la mayor parte de los que se batieron en el frente.

Se detiene un instante como para concretar su pensamiento en pocas palabras, y luego añade:

Hacemos la guerra a la guerra. Nos batimos para que esta guerra sea la última.

—Nos batimos por el porvenir. Los padres mueren en la guerra para evitar que sus hijos y sus nietos conozcan las calamidades de la guerra.

¡Admirable instinto del pueblo! Este obrero y centenares de miles de camaradas iguales a él, han encontrado desde el primer momento una fórmula hermosa y clara que explica la lucha y las aspiraciones de la Francia actual. «Guerra a la guerra». Nos batimos para que nuestros hijos y los hijos de los demás no conozcan las calamidades de la guerra.

—El mundo—prosigue el carpintero—debe mirarnos con simpatía y confianza. Luchamos y morimos por su porvenir. Si triunfaran los «boches» (lo que no es posible), triunfarían la divinización de la fuerza la continuación de la guerra, la conquista como único medio de engrandecimiento. Primero se apoderarían de Europa, luego de América, después del mundo entero. Los despojados se volverían con el curso del tiempo. ¡Nuevas guerras! Nosotros no queremos con-

quistar nada. Después que recuperemos Alsacia y Lorena, que fueron nuestras y cuyos habitantes verdaderos quieren seguir siendo franceses, no desearemos nada más. Nos batimos para que las pequeñas nacionalidades sean libres y respetadas, para que cada cual se constituya con arreglo a su derecho, para que no existan más Alsacias en el porvenir, borrando de este modo todo pretexto de lucha... No hay miedo de que después de nuestro triunfo imitemos a los alemanes, incurriendo en los mismos errores nocivos para la tranquilidad del mundo. Ya tuvimos bastante con Napoleón. No repetiremos la aventura. Además, nuestra República ofrece garantías. Más de un millón de obreros revolucionarios estamos en el ejército.

Nos batimos y morimos por la seguridad y la defensa de nuestro suelo; porque esta es una guerra por la libertad del mundo y el derecho de los débiles. Por esto obedecemos a los jefes y deseamos que nos manden con dureza. Pero si el día de mañana se tratase de una guerra de agresión, de una guerra de vanidades; de una empresa de conquista... nadie vería la unanimidad presente.

Y mientras el carpintero cepilla y ajusta las últimas tablas, yo reflexiono sobre las afirmaciones generosas de este hombre sencillo que ha dado su salud por algo más que su patria, por librar a la humanidad futura de los abusos de la fuerza; de los peligros de la guerra y la conquista.

El padre trabaja y ahorra por dejar a sus hijos a cubierto de la miseria; pero en su noble esfuerzo hay algo de egoísmo. Sólo se afana por los suyos.

Este pobre trabajador y muchos como él, se batieron generosamente para que sus hijos y todos nuestros hijos sólo conozcan la guerra como una calamidad que fué, como una pesadilla del pasado.

VICENTE BLASCO IBAÑEZ.

Entre el Mosa y el Mosela

Interesante resumen oficial

París 8.—Comunicado oficial de las 11 y once de la noche:

«A pesar del mal tiempo persistente, hemos obtenido nuevos éxitos entre el Mosa y el Mosela durante la noche del 7 al 8 y durante este último día.

En Eparges hemos obtenido nuevos progresos, a pesar de tres violentos contraataques del enemigo. Hemos contado ya más de mil cadáveres alemanes sobre el terreno.

Más al Sur, en el bosque de Morville, en una viva acción de infantería, hemos destruido una compañía alemana, de la que sólo quedaron diez hombres, que hicimos prisioneros.

En el bosque de Ailly hemos tomado nuevas trincheras y rechazado dos contraataques alemanes.

En el bosque de Mortmare, Norte de Flirey, hemos entrado en las organizaciones defensivas del enemigo, manteniéndonos en ellas a pesar de los esfuerzos de los alemanes para reconquistarlas.

Al Noroeste de este bosque, en Panes, nuestras granadas cortaron el cable de un globo cautivo alemán, que se internó en nuestras líneas en dirección Sudeste.

En resumen: los conatos ofensivos y los ataques que proseguimos desde el día 4 de Abril entre el Mosa y el Mosela, han dado los resultados siguientes:

1.º En los frentes Noroeste y Este de Verdun hemos ganado, en un frente de veinte kilómetros de largo, de uno a tres de profundidad. Hemos ocupado las alturas que dominan la cuenca del Hormes, y hemos tomado los pueblos de Cussainville y Fromezey.

2.º En los altos del Mosa, en Eparges, hemos conquistado casi la totalidad de una posición que tenía el enemigo en la meseta que domina Combes, y conservamos el terreno ganado a pesar de numerosos contraataques alemanes en extremo violentos.

SUBASTA Gota de Leche de Menorca

El día 25 del actual a las once de la mañana, se venderán en licitación verbal y siempre que la postura sea del agrado de sus dueños, las fincas siguientes:
 Una casa sita en esta ciudad, Plaza de la Pescadería número 35.
 Otra casa sita en esta ciudad, Plaza de la Pescadería número 36.
 Otra casa sita en esta ciudad, Puente del Castillo número 4, con puerta en la calle de la Marina número 1.
 El acto tendrá lugar en casa del Notario don Francisco Andreu y Orfila, Rosario 18.
 Los títulos de propiedad y demás antecedentes obran en poder de dicho Notario.

Lorenzo Pons Marqués
 Médico especialista en las enfermedades de los ojos
 Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.
 Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.
 Anunciavay, 18.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 21 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 21 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.
 Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

LE PRINTEMPS

Nueva, 2—Hannóver 1

Sastrería a medida, de primer orden. Siempre novedades.

Crédito Mercantil de Menorca
 Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.
 Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos los cupones vencimiento 1.º Abril 1915.
 También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Mayo 1915.

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes: casas Calle de Gracia, calle del Cos de Gracia y calle de Prieto y Cales y por otras partes como también varias viñas, verjegos y rentas vitalicias.
 Informarán: calle del Rector número 11.

DELMAR

Ha calmado por completo el viento Norte estando el mar más tranquilo.
 --El vapor «Isla de Menorca», ha salido esta mañana para Alcudia y Barcelona, habiendo embarcado para el primer puerto 23 cerdos pequeños, 10 mulas y 2 potros.
 --Mañana llegará el «Mahón», procedente de Palma.
 --El «Ciudadela» habrá salido a las once de esta mañana para Alcudia.
 Tan pronto regrese saldrá para Barcelona, con objeto de limpiar fondos sustituyéndole el «Menorquina», que saldrá esta noche de Barcelona.
 --Ha marchado esta mañana el laúd «Internacional», con rumbo a Sóller, llevándose lastre.
 --Telegramas de «La Marítima»:
 Palma 13.
 «Mahón» fondeado dos y media sin novedad.
 Ginart.
 Barcelona 13, 12.00.
 Recibido telegrama: «Monte-Toro» suspendido también salida por mal tiempo hasta mañana hora itinerario.
 Amengual.

Resultado de la función celebrada en el Teatro Principal de Mahón el día 6 del corriente por varios señores, señoras y señoritas a beneficio de esta institución:

	Ptas
Venta de localidades y entradas en el Principal	691'45
DONATIVOS	
Del Excelentísimo General Gobernador.	10'00
Del excelentísimo General señor Díaz Ordoñez	5'00
Del señor Delegado del Gobierno	10'00
De los señores concejales ocupantes del palco del excelentísimo Ayuntamiento	8'00
Del señor Juez de Instrucción	8'00
Del señor Oficial de la Delegación	1'25
Del señor Inspector de la Delegación	1'25
De don Juan Ripoll	5'00
De los señores empleados de Hacienda	14'25
De don Juan Gomila Manent	1'25
De don Juan Torrandell	1'25
De don Jaime Obrador	1'25
De don Domingo Bellísimo	2'00
De don Antonio Bosch	2'00
De LA VOZ DE MENORCA	1'25
De don Guillermo Pons Aizina	1'25
De don Bernadino Coll	8'00
De don Juan Hernández	4'00
De don Juan de Mir	8'00
De don Antonio Boceta	3'00
De don Antonio Victory	5'00
Total recaudado	792'45
Gastos en total ocasionados en el Principal	189'00
Líquido para la Institución	603'55
El Terorero, Juan Sitjes.—V.º B.º	
La Presidente, Concepción Monjo.	

La Junta Delegada de «La Gota de Leche de Menorca» aprovecha esta oportunidad para hacer pública manifestación del gran agradecimiento que siente hacia cuantos han favorecido a la benéfica asociación que administra.
 El Ateneo en cuyo seno nació la idea de la representación y que la acogió y ayudó con entusiasmo; las señoras y señoritas y los caballeros que han sabido hermanar de tan brillante manera la filantropía y el arte; el empresario que ha cedido gratuitamente el local; los generosos donantes que más arriba figuran y el público numeroso que llenó el teatro, todos merecen nuestro reconocimiento y lo que nos duele es no encontrar palabras que lo expresen con acierto; nos falta para ello el arte y la inspiración que derrocaron los intérpretes de «Las de Cañ».

CRÓNICA LOCAL

El sumario de la sesión que se celebrará esta noche en el Ateneo, continuando la lectura de la monografía del capitán Cienfuegos, es el siguiente:
 «Defensa de las Bases navales.—Su necesidad.—Las defensas permanentes.—El caso de Tricomale.—Importancia de las defensas fijas.—Opiniones de von Bernhardt.—Ineficacia de los medios defensivos de Mahón.—Los grandes calibres.—El obús de la escuela clásica.—Su escaso rendimiento en Port-Artur.—Empleo del obús según las modernas ideas.—Armamento secundario y antitorpedero.—Situación de las baterías.
 Submarinos y aeronaves.—Instalaciones telemétricas de observación y mando.—Medidas de protección.—Lo que dice el Mayor J. Chorce.—Defensa de los frentes de tierra.—Diferencia entre la defensa de las bases navales y defensa de costas.—La posibilidad del ataque por tierra de las bases navales avanzadas.—Organización de estas defensas.—Defensa de costas.—La invasión.—Demostraciones ofensivas sobre los puertos comerciales.—Organización de los frentes de mar.—Opinión del general Brialmont.—Defensa móvil de costas, contra el asedio por tierra de los puertos principales.—Esquema de organización.—Necesidad de una base central en el interior.—La defensa móvil de costas no puede referirse a los frentes de mar.—Opinión del «The Times».—Puertos insulares.

Como de segunda convocatoria, la sesión que esta noche ha de celebrar el Ayuntamiento será válida cualquiera fuere el número de concejales que asistan a la misma.

En breve,
 «LA GARRAII»

En poder del Macero del Ayuntamiento se halla un burro que se encontró en la vía pública; se entregará al que acredite ser su dueño.

«MERCEDES»
 El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

Según «El Imparcial» el señor conde de Romanones en su viaje a Palma desea saludar personalmente a los liberales mallorquines para felicitarles por la organización que han sabido dar al partido. Es casi seguro que hará un discurso de alcance político en el que abordará problemas de palpitante actualidad en el orden interior y en el internacional.

¡Ale! el mejor vino de mesa, a 0'65 el litro. Se vende Hannover, 2.

Aumentan con rapidez las inscripciones de encargo de localidades para la función que mañana ha de darse en el Principal por cuenta del casino La Unión. En la conserjería de la sociedad sigue abierta la lista.

No nos extraña que con tanto interés sea esperado el próximo «Jueves de La Unión»; esta acogida favorable es el resultado natural de los esfuerzos y del acierto de los señores Riera y Gatuellas, dignamente secundados por la sociedad nombrada, por la empresa y por la compañía.

Antes de la representación de «Lluvia de hijos» mañana se pondrá en escena el lindísimo entremés, «Celos».

En breve,
 «LA GARRAII»

Por un error de caja en un sueldo de ayer relativo a las obras del faro de Favàritx, aun no empezados, se decía que se ha dispuesto la «explotación» de terrenos, cuando lo que se ha ordenado es la «expropiación», cosa bien distinta.
 Las obras, que empezarán por las del camino, no se sabe aun cuando se iniciarán, si bien es de creer que será en breve.

¿Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Alella, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

Recomendamos al activo y celoso concejal inspector de las vías públicas que fije su atención en el piso de la calle de San Sebastián. Se encuentra en malísimo estado, especialmente entre la plaza de San Roque y la calle de Baia Vista en que los baches son innumerables.

Desde luego damos por cierto que la consignación del presupuesto municipal no permite la renovación completa del piso a que nos referimos, pero creemos que cuando menos es urgente su reparación.

En breve,
 «LA GARRAII»

Adelantan con rapidez las obras de mejora y embellecimiento del Teatro de Verano y del café-restaurant contiguo.

En el pabellón de espectáculos se ha reparado el tejado, se ha dado al exterior una mano de pintura a la que seguirá otra, se han repuesto o renovada las sillas que lo necesitaban y se procede a las reparaciones necesarias para la «expéndida» iluminación eléctrica que se prepara. Tan pronto sea las obras terminadas, si el tiempo es propicio, se inaugurará la temporada de cine y variedades. Se proyectarán películas Gaumont escogidas y como primer número debutará uno muy atrayente y de éxito seguro.

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica
Masaje manual y vibratorio
RAYOS X
 Corrientes eléctricas de alta frecuencia
 Idem idem rítmico ondulatorias
J. Peré Raluy
 Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata
 Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

PAN TI ERNO
 LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS
En la Panadería LA CERES
 de Antonio Ferrer Mercadal
 Cardona y Orfila, 16 y 18

Cortinas-Persianas
 de fantasía, cadencia y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

¡DINERO!
 Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca.
 Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.
 Se gestionan compras y ventas de casas y terrenos.
 Informes:
 Plaza Miranda, 4.—Mahón

Ayuntamiento de Mahón
 Impuesto de consumos
 Don Juan Sitjes Roselló, Administrador del Impuesto de Consumos de esta ciudad y su término.
 Hago saber: Que habiendo sido aprobado por la Administración de Hacienda de la Provincia, el repartimiento individual y conciertos voluntarios y obligatorios de los habitantes del extraradio de este término municipal para el corriente año, se les avisa, que la cobranza ordinaria del primer período voluntario, correspondiente al primer semestre del actual año, quedará abierta desde el día 12 del corriente hasta el 31 de Mayo próximo en las oficinas de esta Administración, sitas en el muelle de este puerto, frente al fondeadero de los vapores correos.
 Horas de despacho:
 Días laborables. — De 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde.
 Días festivos. — De 9 a 12 mañana.
 Lo que hago público para conocimiento de los interesados, en cumplimiento a lo prevenido en el artículo 35 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.
 Mahón a 11 de Abril de 1915. — El Administrador, Juan Sitjes.

Ayuntamiento de Mahón
 Recaudado por concepto de consumos los días 6 al 10 de Abril.
Primera tarifa
 Día 6.—270'60 pesetas.
 Día 7.—379'63 id.
 Día 8.—279'97 id.
 Día 9.—333'28 id.
 Día 10.—453'28 id.
Segunda tarifa
 Día 6.—65'43 pesetas.
 Día 7.—33'71 id.
 Día 8.—18'69 id.
 Día 9.—29'17 id.
 Día 10.—44'16.

Parque de Intendencia de Mahón
 Debiendo proveerse con carácter eventual una plaza de Maquinista ajustador mecánico en el Parque de Intendencia de esta Plaza, dotada con el sueldo diario de cinco pesetas, los que se crean en condiciones de optar a ella podrán presentar sus solicitudes acompañadas de todos los títulos y documentos que acrediten su suficiencia al señor Director de dicho Establecimiento desde el día de hoy hasta las diez del 22 del actual
 El Jefe del Detail, José Moreno. — V.º B.º — El Director, Fernando Bauzá.

Save your trees!!
 ¡Salvad vuestros árboles!
 Esto dicen los americanos y han inventado la Cola Tanglefoot, único remedio contra las hormigas, las orugas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutales.
 Consulten la Revista Agrícola de San Isidro y los muchos agricultores de esta que usaron dicho Tanglefoot y se convencerán de su inmejorable resultado.
 Depósito en esta comarca:
 Establecimientos EL BAZAR
 Nueva, 37. Hannóver, 11

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y
A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Pídase en las comidas La mejor Agua de mesa

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón:

Eduardo Gabiró Cardona y Orfila, 11.

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Meierta infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perestabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folleto instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folleto instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.